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（１） 高校生アイディアコンテスト「い～ないなべアイディアコンテスト（INA-CON）」事業の経緯 

いなべ市では、いなべ総合学園高等学校の協力の下、平成２８年から、高校生アイディアコンテスト「い

～ないなべアイディアコンテスト（以下 INA-CON）」を継続的に開催している。 

令和３年度からは、コンテスト形式にとらわれず、市の施策に若者の視点を取り入れる意見聴取の場と

して、必要に応じ開催することとなった。なお、テーマや議題により、授業、ワークショップ、講演会など多

様な方法で実施する。 

 

（２） 本講話の目的                                                          

➀INA-CONの実施目的の達成 

 INA―CONの実施目的である下記２点の達成を目指す。 

・「第 2次いなべ市総合計画」及び「いなべ市総合戦略」を学生に知ってもらい、自分の住むまたは通

うまちの課題や将来について考える機会を提供することで、若者のまちづくりへの関心を高め、ま

ちづくりに参画する主体的な若者の増加を図る。 

・若者の視点から見た“いなべ市”へのニーズを把握し、優れたアイディアや意見を具体的な施策に

反映する機会とする。 

 

②グリーンインフラの啓発 

 令和元年度にオープンしたにぎわいの森を先行事例として、いなべ市ではグリーンインフラの取り

組みを始めている。この取り組みに対する認知度の向上と、若年層の積極的な関わりを促すきっかけ

を創出する。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１.事業の概要 
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（３） グリーンインフラに関する社会人講話の概要                             

 

➀ テーマ  

「with Green で考える 未来のいなべ」                                   

実際のいなべ市内の課題をテーマに、まちや未来、将来を思い描いていただきます。自然資源を活用

を考慮しながら、課題を乗り越えるアイディア提案していただきます。 

 

② 対象                                                                  

いなべ総合学園高等学校１年生全員（約２８０人） 

 

③ 手法                                                               

いなべ市職員が、講話により、いなべ市の概要、アイディアを頂きたい課題を提示する。また、グリー

ンインフラの考え方、課題解決アイディアに活用できるいなべ市の自然資源の情報を提供する。 

その後、生徒の皆さんに身近な場所である大安インターチェンジ付近の未活用地区について、アイデ

ィア企画会議を各クラスで実施。 

 

④ アイディアの実現                                                        

生徒から提出されたアイディアは、今後グリーンインフラ事業実施時に実現に向け、担当課が支援

を行う。 
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（１） 開催概要                                                      

日時 令和４年１月３１日（月） 第２５回「産業社会と人間」授業内 

内容 時間 会場 

講話 午後１時１５分～１時４５分 
視聴覚室からウェブ配信、 

各教室で視聴 

ワーク（個人、班、クラス） 午後１時４５分～２時４５分 各教室で実施 

 

授業の様子 

  

  

 

 

 

 

２．事業の実施 
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（２） 高校生から提案のアイディア                                          

各クラス３つのアイディアを選定してもらったが、６組、８組は３つまで絞れていなかったため、いなべ市で適

宜まとめた。 

 

アイディアの傾向 

➀ グリーンインフラの導入 

グリーンインフラの考え方が取り入れられていないアイディアも若干見られるが、約７割はグリーンインフ

ラの要素が含まれるアイディアとなった。また、各クラス１つはグリーンインフラの要素が含まれるアイディア

を提案していた。 

全てのクラスがグリーンインフラを意識し、ワークを行っていたと考えられる。 

② 複合的なアイディアの提案 

グリーンインフラの考え方を取り入れた提案は、複数分野に関連するアイディアとなる傾向が見られた。ま

た、目的や対象などの要素も２つ以上を組み合わせたオリジナリティの高い提案が多数見られた。 

「いなべの自然資源で地域の課題を解決」というテーマ性に従うと、複合的かつ独創性のあるアイディアに

つながったと考えられる。 

③ 複合的な「カフェ」の提案 

 ３４アイディアのうち、カフェに関連するアイディアは１０あった。１０すべて単なる商業施設ではなく、子育て、

学習、地産地消などへの取り組みの場としての複合的グリーンインフラ施設の提案であった。 

高校生には、カフェ施設が身近で必要とされていると同時に、グリーンインフラの活用をイメージしやすい

ことが予測される。 
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ク

ラ

ス 

アイディア 内容 

GI

要

素 

分野 

施設

整備 

イベ

ント 
食事 体験 

その

他 

1 

大人数スポーツ施設・

木材アスレチック 

スポッチャみたいな種類がある木材を

使ったアスレチック。トレーニング器具

も置き、大人も楽しめる 

〇 〇   〇  

カラオケ 
料金が安め。（いなべの産物がフードメ

ニュー） 
〇 〇  〇   

動物カフェ+テラス+

花畑 

保護された動物がいるカフェ。収益をエ

サ代にする。 
〇 〇  〇 〇  

２ 

道の駅 

特産品を販売する。コンビニを入れる。

そば、パンケーキ、お茶っ葉などの飲食

店 

〇 〇  〇   

体育施設 半分市民、半分いな総生が使用できる。  〇     

バス 
いなべ市を走るバス。色々な場所にバ

ス停を作っておけば移動しやすい。 

 〇     

3 

青空書店カフェ 

屋内は書店で、本を買ってカフェでくつ

ろぎながら読める。屋外はテラスと人工

芝で勉強と飲食ができる。 

〇 〇  〇 〇  

モノレールの駅 
山手線みたいに５分に１本。四日市、菰

野、八風、桑名、川越  

 〇     

スターバックスコーヒ

ー 

建物はいなべの木を使用する。メニュー

に特産品をつかう。 
〇 〇  〇   

4 

リサイクルショップ 

いなべ総合卒業生の OB、OG の制服

や、山が多いので登山をしたりスキーを

したりできる用具の売買をする場所。貸

し出しもできる。 

〇 〇   〇  

お弁当屋 

いなべの特産品を使ったお弁当屋を作

る。そこで作った弁当をいな総の売店で

売ってもらう。 

〇 〇  〇   

抹茶屋 
いなべの特産品である抹茶を販売する

お店を作る。 
〇 〇  〇   
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ク

ラ

ス 

アイディア 内容 

GI

要

素 

分野 

施設

整備 

イベ

ント 
食事 体験 

その

他 

5 

BBQ場 BBQ場を作ってお客さんを呼ぶ 〇 〇   〇  

公園 展望、スポーツ、木がいっぱい 〇 〇   〇  

娯楽施設 カラオケ等  〇     

6 

花畑関係 

 お花畑の迷路 

 お花畑のアート 

 なばなの里みたい

なスペース 

ゴールにした先にカフェ 

大きなアートをつくる！ 

お花畑カフェ、イルミネーション、すべり

台などをつくる。自然を活かす。 

〇 〇 〇 〇 〇  

お茶畑のアート いなべ市のゆるキャラの絵 〇  〇  〇  

公園 

 運動公園 

 運動公園+お花畑

の迷路+池 

 ブランコ公園 

遊具・アスレチック・花・池 

公園内に、おみやげ売り場、時期によっ

てはマルシェ。自然を活かした公園 

公園の中に花畑の迷路がある。道を間

違えたら池に落ちる。 

〇 〇 〇  〇  

カフェ 

お茶カフェ 

スタディカフェ 

動物カフェ 

机と食べ物 

さまざまな生き物と触れ合うことができ

る。地元の食材を使って提供する。 

〇 〇  〇 〇  

特産品売り場 

サービスエリア、道

の駅にいなべ市の

特産品 

サービスエリア 

道の駅 

いなべ市の特産物

売り場 

いなべ市の特産品をたくさん使う！！

全部いなべ市のもので！！！ 

いなべ市の特産物やお土産物を売る。

そば屋やお茶カフェをまとめる 

道の駅+カフェ+足湯+カラオケ 

地元でとれた野菜や果物・お土産が買

える場所 

〇 〇  〇 〇  

スケート場 広い、学割あり  〇     
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ク

ラ

ス 

アイディア 内容 

GI

要

素 

分野 

施設

整備 

イベ

ント 
食事 体験 

その

他 

6 

カラオケ 

 カラオケ&カフェ 

頼んだ食べ物いなべ産 

マジックミラーにして外が見えるカラオ

ケ。周りに木を植え、自然を感じられる

ようにする（外は公園として使えるよう

に）。メニューはいなべ市の物産品を使

用。 

〇 〇  〇   

焼肉屋 さくらポークを提供する 〇 〇  〇   

マルシェ いなべの特産物、いろんなもの 〇 〇  〇   

7 

1階スタバ 

2階本屋 
壁は白色 木造建築 〇 〇     

いなべランド 

（いなべ城） 
いなべに城を建てる  〇     

ドライブシアター 
車に乗ったまま映画を見られるスペー

スにする 

  〇    

8 

カフェ 

猿カフェ 

ブックカフェ 

勉強カフェ（先生が

教えてくれる） 

自然に囲まれた子

育て応援カフェ 

飲食店（カフェ） 

猿が見れて、えさをあげられる。野生の

猿がたくさん。猿のカタチのクッキー。

猿のマグカップ。 

１階さる ２階勉強 

大学生、店員が先生、塾のカフェ版、１階

はカフェ、２階は勉強自習室 

いなべ市の自然を活かせる 子育てを

助ける 

特産品 カフェ 害獣の肉を利用する 

〇 〇  〇 〇  

公園 

公園 

アスレチック公園 

ドッグラン&アスレ

チック 

児童館+公園 

アスレチック 

アスレチック ジョギング、バスケやサッ

カーゴール 植物 

いろいろな難易度 大人も子どもも 

犬と一緒にアスレチック 

コロナのストレスを発散 

〇 〇   〇  
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ク

ラ

ス 

アイディア 内容 

GI

要

素 

分野 

施設

整備 

イベ

ント 
食事 体験 

その

他 

8 

農業体験 

農業体験 

農業体験+料理 

農業（フルーツ狩

り）、料理体験+カ

フェ 

フルーツ狩り 

食べ物、田植え、野菜 

そば打ち体験、お茶摘み→飲む 

田植え、子どもに農業を教えるため 

〇  〇 〇 〇  

食べ歩き 

食べ歩き 

食べ歩き商店街 

食べやすいものがある 

クレープ 夏ならかき氷、冬なら肉まん、

焼き鳥、秋なら芋など、春ならだんご、い

ちご大福 高校生向け 

 〇  〇   

託児所 

託児所 

老人ホーム、託児所 

隣につくることで交流を深める  〇     

カラオケ 

カラオケ 

カラオケ銭湯 

  〇     

銭湯 この辺にないし、お年寄りが行ける  〇     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



10 

 

 

講話及びワーク後にアンケートを実施した。結果は次のとおり。 

 

（１） 回答者の内訳                                                         

回答者の戸籍上の性別は、「女性」が５９％、「男性」が 3９%。希望進路は、「進学」が 7０%、「就職」が 26%、

「その他(未定等)」。居住地は、「いなべ市外」が 7３%,「いなべ市内」が 2６%。 

 

問１－１ 戸籍上の性別                  問１－２ 希望進路 

 

     

問１－３ 居住地域 

 

   

 

 

 

 

 

男

105

39%女

156

59%

無回答

5

2%

進学

186

70%

就職

70

26%

その他

3

1%

無回答

7

3%

市内

69

26%

県内

195

73%

県外

1

1%

無回答

1

0%

＜市内以外の内訳＞ 

市町村名 人数 

桑名市 84 

東員町 42 

四日市市 36 

菰野町 16 

朝日町 10 

川越町 1 

大垣市 1 

木曽岬町 1 

鈴鹿市 1 

回答なし 1 

 

３.高校生の感想（アンケート） 

こうおこ 
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（２） 本企画の内容について                                            

 難易度は、「簡単」が 10％、「やや簡単」が７％、「程よい」が 49％、「やや難しい」が 25％、「難しい」が９％とな

った。グリーンインフラの認知度は、「聞いたことがあった」が２２％、「聞いたこともあり内容も知っていた」が

３％、「知らなかった」が７５％となった。まちづくりへの参加の可否は、「参加したい」が５６％、「興味がある分野

なら参加したい」が２３％、「参加したくない」が２０％となった。なお、まちづくりにおいて興味のある分野は「カ

フェ」（複合機能含む）の意見が複数見られた。 

 

問２－１ 難易度はいかがでしたか             問２－２ グリーンインフラを知っていましたか 

 

問２－３ ボランティアなどでいなべ市のまちづくりに参加したいと思いましたか 

 

＜興味がある分野の内訳＞ 

自然・動植物 農林商工業 その他 

自然（２件） カフェ（2件） スポーツ（バスケットボール） 

自然科学 カフェ、娯楽施設 スポーツ 

自然、環境系 レジャー施設 料理など 

自然、町づくり 今どき感ある（カフェ、映え） 清掃 

植物 商業 美術、イラスト 

生物系の 食系 建物の設計など 

動物愛護 飲食、公園（遊具の内容） 施設の建設 

動物関係 ゲーム、プログラミング、PC系 

 

簡単

26

10%
やや簡単

19

7%

程よい

132

49%

やや難しい

66

25%

難しい

23

9%

聞いたことがあった

57

22%

聞いたことがあり内容

も知っていた

9

3%

知らなかった

200

75%

参加したい

149

56%

興味がある分野なら

参加したい

62

23%

参加したくない

54

20%

無回答

1

1%
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問２－４ 感想、要望などを自由にご記入ください 

１６６人から回答があった。「楽しかった」という意見がもっとも多く、特に「アイディアを考えること」、「クラス

で話し合いをしたこと」が楽しかったという傾向があった。 

「グリーンインフラについて知ることができた」「いなべのことを考えることができてよかった」「ボランティ

アをしてみたい」などの前向きな意見も多数あった。苦情はなかったが、グリーンインフラの概念の難しさを

伝える意見も複数あった。 

 

№ 感想、意見、要望 

1 INA-CONがあれば、個人の意見として今回のプロジェクトに参加したいです。 

2 
いなべになにをつくりたいかを自分たちで考えるのはとてもおもしろいなと思いました。楽しい

けどなかなかアイディアを考えるのは難しいということがわかりました。 

3 
今より、よりよいいなべ市にするためにクラス全員が考えることができた。色々な意見を出すこ

とができた。 

4 
地域活性化のため、私たち学生からも意見を取り入れてもらえる機会がもらえたことがうれしか

った。 

5 いなべ市について考える良い機会になりました。 

6 講話のスライドがわかりやすかったです。 

7 
こんな機会めったにないので、貴重な体験だった。いなべの特色などを考えながら、案を考案し

ていくので、思っていた以上に難しかった。 

8 
考えるだけでもここまで大変なんだなと思いました。正直今の僕ではあまり良いのは思いつきま

せんでした。 

9 いなべの魅力について知れた。 

10 いなべに合ったいいものを探すのは難しかった。 

11 自分があってほしいと思う意見を出せてよかった。 

12 自分たちでアイディアを考えるのは大変だと思った。 

13 
いなべ市をもっと盛り上げられるような建物があれば日常が楽しくなると思いました。近くにカ

ラオケがないので欲しいです。 

14 考えてみると、意外と楽しかったです!!♡ 

15 いろいろなアイデアがあっておもしろかった。 

16 いろいろな意見がでていておもしろかった。 

17 いなべ市の魅力について再発見できたので良かったです。 

18 
いなべ市について改めて考えられた良い機会でした。新しい言葉や取り組みも知れて良かった

です。 

19 
色々なこのいなべ市について考えられて、良い機会だったと思う。員弁川の氾濫を防ぐために川

を設置すれば良いと思う。 
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20 
いなべ市について知らなかったことをたくさん知れました。たくさんアイディアが出ていてすご

いなと思いました。 

21 いなべ市を活発にしようとしてることがたくさんあって驚いた。 

22 いなべ市を発展させるために、興味を持って出来ることをしていきたいです。 

23 空き地っていろいろな可能性があるなって思いました。 

24 あまり自分の住んでいる町について考えたことがなかったのでいい機会でした。 

25 
いなべ市に住んでいてもあまりいなべ市について考えなかったから、いなべについて考えるい

い機会になった。 

26 

第一に、いな総の近くに未活用の場所があるのは知らなかったです。いなべ市 ver.じゃなくて桑

名 ver.でも考えてみたいなと思いました。もっともっと特産品を知りたいと思いました。クラスの子

みんないいアイデアでおもしろかった！ 

27 
他の班の意見・考えをたくさん聞けて良かった。自分の住んでいる町でもあまり興味がなかった

けど、いなべ市に少し興味をもった。 

28 
空き地を市のために上手く活用できるように案を出しあって、いろんな人の案を聞いて意見を出

しあえたので良かった。 

29 
いなべ市の魅力を伝え、より活性化させるために市役所さんが何をしているのか知れるいい機

会だった。 

30 様々な意見が出て良かった。全体的に体育館やプールなど運動できる施設が多かった。 

31 いなべ市がより良くなってほしい。 

32 
班との話し合いでユーモアのある意見がでてきてとても楽しかったです。講話をきいていな総の

近くに空き地があるということを初めて知りとてもいい機会になりました。 

33 
よく似た意見がたくさん出ていたので、みんな考えは同じようなもんなんだと思いました。未来

が楽しみ。 

34 いろんな意見があって、おもしろかった。 

35 
いなべ市のみなさんが地域活性化のため、市民のためにいろいろなアイデアを出していること

が分かりました。楽しく、グループでいなべのことについて考えられたので良かったです。 

36 何もない空き地について、できるできないに関係なく色んなアイデアがあるんだなと思った。 

37 学生のアイデアが実現する面白い内容だと思いました。 

38 アイデアを出し合って、提案するグループワークがとても楽しかったです。 

39 班で話し合えて楽しかった。 

40 自分には思いつかないアイデアがたくさんあっておもしろかったです。 

41 
いなべ市のまちづくりアイデアを高校生が一緒に考えられるのはとても良いなと思った。いい町

にしたい。 

42 空き地をどう使うかとかを考えたことがなかったのでよかった。 

43 たくさんの意見が聞けてよかった。 

44 面白かった。 
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45 いなべのものを使って新しい施設を考えるのが難しかった。 

46 いなべへの知識が増えました。 

47 考える部分も多くて、色々と気にしながら考えなくてはいけなかったので大変でした。 

48 未活用の地区に何ができるか楽しみです。 

49 みんなの良いアイデアで、いなべ市がよりよい市に、魅力的な場所になればと思いました。 

50 グリーンインフラなど、いなべについて知ることができてとても良い機会になりました。 

51 いなべ市がよりよくなるための施設がこれからたくさん増えていったらいいなと思いました。 

52 

自分が住んでいるいなべ市が、たくさんの人におもしろくしてもらいたいし、自分が大人になっ

てもずっといなべにいたいなと思えるような市にしてもらいたい。そして自分の子ども達の代でも

今回のような活動を行い、最上にアップデートできるような柔軟性も持ち合わせる市でありたい。 

53 
いなべ市にもっといろんな物が増えてにぎやかになるといいなと思いました。まちづくりのアイ

デアをたくさん考えて楽しかったですし、これからのいなべ市も楽しみです。 

54 クラスの一人ひとり違った考えがあって、自分では思いつかなかった案があった。 

55 考えるのがめちゃくちゃ楽しかったです。 

56 いろいろな案を考えるのが楽しかった。 

57 
いなべも進化してきてすごいなと思いました。これからもいなべ市が有名になっていったらいい

なと思いました。 

58 できるできない関係なしに、皆で考える時間がすごく楽しかったです。 

59 ボランティアがあるなら参加してみたいと思った。 

60 産業社会の時間でこんなに楽しめたのは久し振りでした！！ 

61 みんなで考えていくのがたのしかった。 

62 

いなべ市のことについて考えることができてよかったです。今回の空き地をどうするかという産

業社会の授業、私は公園にしたくて、家にいるときも桜を植えたい、ベンチをつけてもいいなあと

考えていました。いなべ市に少しでも関わることができてとても嬉しかったです。 

63 
まちづくりのアイデアはどれもいいものばかりだったので、どれか一つでも実現されれば良いな

と思いました。 

64 
いざ自分で考えるとなると、周りの人がどんなものを必要とするかだけでなく、それをするには

何が必要か、だれがするか、、、、など考えることがたくさんあって難しかった。 

65 いなべ市をもっとよりよいものにするために考えられてよかったです。 

66 いなべのことを学ぶ良い機会になった。 

67 
ボランティアは、時間があればしてみたい。空き地に前つぶれたカラオケとかレクリエーション系

のものをしたい。 

68 
考えるのが難しかったです。特産のお肉などを使った弁当やをつくって、いなそうの購買で売る

という案がすごく採用されてほしいです。 
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69 いなべ市は思っていたよりも発展していて、いいところだった。 

70 
いなべについて深く知ることができ、いなべの発展のために少しでも考えることができて良かっ

たです。 

71 
とても興味深く、おもしろい内容でした。いなべの魅力や特産品についても新たに知ることがで

きてよかったです。 

72 
考えるポイントをあてはめながらいなべ市の観光スポットを自分たちで考えるのは難しくて、自

分の案が出るか心配だったけど、自分の案をしっかり出すことができてよかったです。 

73 いなべについてよりくわしく知ることができたのでよかったと思う。 

74 

初めて空き地の利用の仕方について考えてみてとても大変で難しかった。これをやっている市

役所の人とかはとても偉大だなと思った。自分も少しずついろんなことに積極的に取り組み考えて

いきたいと思いました。 

75 住んでいる市のことを考える良い機会になった。他の人の意見もおもしろくて、とてもよかった。 

76 
自分達で町づくりの事を考えられて良い時間だったと思いました。問題点や解決案を出し合うの

は楽しかったです。今度はイベント案や運営を考えたいです。 

77 地域について考えるのがとても楽しく、みんなと意見を共有するのが面白かった。 

78 
・実際にみんなで意見をだすことで、さまざまなアイデアを考えられたのでよかった。／・いろい

ろなアイデアがあって面白かった。 

79 遠くに行かなくても、時間をつぶせる場所ができるのは嬉しいなと思いました。 

80 大きい銭湯の検討をお願いします。 

81 いなべのいいところを利用していい案を考えるのが楽しかった。 

82 地域がもっと盛り上がっていけばいいなと思う。 

83 いなべ市により興味をもった。 

84 土地の有効活用をするのはとてもいいことだと思った。 

85 いなべ市について考える事が出来て良かったです。 

86 
いなべ市のことを考えてどんな施設があるといいか考えるのがむずかしいところもありました。

今回の案がいなべ市で実施されたらうれしいです。 

87 クラスで考えたアイデアが採用されたら良いなと思った。 

88 意見がたくさん出てきて、これからのいなべがどうなるのか楽しみです。 

89 

グリーンインフラについても考えながらだったので少しアイデアを出すのが大変だったけど楽し

かったです。自分の町にあれが欲しい、これが欲しいなど多くありましたがそれを作るには、お金や

土地や近辺の住民への配慮などたくさんあって難しいなと思いました。もしいつか自分達が考え

たアイデアが出来たりしたら行ってみたいです。 

90 
グリーンインフラについて考えながらいなべ市の未活用地区への活用方法を考えるのは難しか

ったです。今日話し合った意見が少しでも実現したらうれしいです。 
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91 

やっぱりちゃんと条件にあったものを提案するのはとてもむずかしかったです。他にはないとこ

ろを考えようと思ったけれどなかなか思いつかなくて思いつく人達のすごさを知れました。要望は

特にないけど新しいことができるといいんじゃないかなって思います。 

92 
私自身、なにかを計画したり、アイデアを形にすることがすきで、この土日も家でオリジナルの金

婚式をしました。私もボランティアがあったら参加したいです！！！！ 

93 

いなべ市について深く考えたことがなかったので、とても良い機会になりました。みんなの意見

が聞けて、交流も深められたかなと思います。いなべ市はたくさんの取り組みをしていることが分

かったので、何か参加できたら良いなと思いました！ 

94 
自分の住んでいない地域のことを考えられるのはあらためて難しいと感じた。しかし、どういう

風に活用するかを考えるのは楽しかったと思う。 

95 
すごく良い話を聞くことができたし、周りの人の意見も聞ける良い経験になりました。本当にあ

りがとうございました。 

96 最初話を聞いた時は難しいなと思ったけど班で話し合って楽しく考えられた。 

97 いなべ市は自然な所が多いと思ったので、自然が感じられる所をつくったら良いと思いました。 

98 考えるのが面白かった。 

99 

いなべ市をもっともっと今以上に活気のある町にしたい気持ちがすごく伝わった。何を建てるか

は、本当に考えるのが難しいと思った。質問箱や不満箱をおいて調査等をしてから、何を建築する

か話し合って決めると一番いいいのではないかと思った。 

100 
いなべ市特有の自然を生かして何かを始めようとしているところがいいと思いました。自分達で

出した意見が通り、実際に建てられてほしいです。 

101 いなべの町が良くなっていけるように自分も精いっぱい力を貸していきたいなと思いました。 

102 

自分は桑名に住んでいるため、いなべのことについて深く知れていなかったからとても良い機

会でした。魅力を県外の人たちにも知ってもらえるよう、自分の興味がある分野があればボランテ

ィア活動などに参加して、いなべ市を活性化するために協力できたらないいなと思います。 

103 

今回、自分でアイディアを考えてみていなべで何が有名なのか、どんな施設などがあるのかを知

る機会になったので、とても良かったです。なかなか良いアイディアが出てこなくて難しかったけ

ど、とても楽しい時間になりました。空き地に何かできたときには、私も行ってみたいなと思いまし

た。 

104 いなべ市がもっと栄えてほしいと思った。 

105 

公園をつくるならカフェもセットでおねがいしたい。娯楽施設もセットで（例：ラウンドワン＆カフ

ェ、ラウンドワン＆カラオケ、公園＆カフェ、公園＆BBQ場）、カフェ（猫カフェ、ネットカフェ、ふくろ

うカフェ） 

106 
いな総周辺は楽しめる場所がほぼないので、カフェや飲食店などができれば良いと思いました。

公園の案が多かったので、公園といっしょにカフェやコンビニをつくると休憩になると思いました。 

107 
住んでいる人や学校にかよっている学生からも意見を取り入れていろんな人の自由な発想から

新しい物を作る所が工夫されていてすごいなと思いました。 
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108 

自分が毎日通う学校の「市」について考えてアイディアをだすのは難しかったけど、考えてみて

みんなで交流してアイディアを出しあってすごく良かったと思う。自分が書いたアイディアが実現

したらうれしいなと思います。 

109 

いなべ市のように住人の声でより良い土地の使い方をするのはやったことがなくて新しかった

ですが、「自分がやりたい」が実現できるのはとてもいいことだと思いました。周りが田んぼばかり

な所が少しでも人が訪れる所になったらいいなとワクワクしてます！！ 

110 自然の利用の仕方が難しかった。 

111 
いなべ市をよりよくするために、みんなで、考えることができ良かった。アイデアを考えることで、

少しでも地元に貢献できていたら、嬉しい。 

112 
いつも通らない道だったけど、いなべ市の空き地があったことからもう少しまわりを見たいと思

いました。使い方を考えるめずらしい体験ができて良かったです。 

113 いちから自分で考えるのはむずかしい。 

114 つくれるものはかぎりがあるけど、何か実現するといいなと思いました。 

115 
いなべ市をもっと良い町にするためにたくさんアイデアを出したり話し合ったりできてとても楽

しかった。良い町にできるよう少しでも貢献したいと思った。 

116 勉強になった。 

117 

地元について改めてよく考えることができてよかったです。私はあまりいいアイデアを出せなか

ったけど、周りの意見を聞いていると、とても共感できるものが多く驚きました。機会があればボラ

ンティアなどの地元のことについてもっと調べていこうと思います。 

118 いなべ市のことをたくさん知れた。 

119 
とてもためになる話で、いなべ市の未来がすこしでもよくなるよう色々なアイディアを出しあう

ことができて、とても満足した。 

120 

こういうまちづくりについて考える機会はあまりなかったが、今回じっくり考えてみて、とても楽

しかった。市だけでなく、市民とともに考えるから、まちづくりはより豊かになるんだと思った。とて

も良い経験になった。 

121 いなべ市を今よりもさらに便利になるようにしていきたいです。 

122 
・皆が楽しめるかついなべ市を有名にするために工夫していてすごいと思った。／・いなべ市の

自然を生かしたり、壊さないようにしているのもすごいと思った。 

123 
市内にあったらいいものを普段考えたりしていたけど、それを授業で考えて意見を出すことがで

きていい機会だと思いました。これから町が活気にあふれたらいいなと思ってます。 

124 自分たちで考えることができてよかった。 

125 楽しかったです。 

126 とても分かりやすかったです。 

127 みんな、思いつかないような、おもしろいアイデアを出していて意見をきくのが楽しかった。 

128 
いなべ市のために、地域のために、いろいろと考えられたことはよかったんじゃないのかなと思

っています。 
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129 
・自分達で考えることだったので、とても楽しかったです。／・色々なアイデアが聞けて、面白かっ

たです。 

130 グリーンインフラを知らなかったけど、この講話で知ることができた。 

131 いなべ市内をにぎやかにするためにとても市ががんばっているのが分かった。 

132 いなべの空き地に何をつくれば魅力的になるか考えるのがとても楽しかった。 

133 

自分達が放課後寄れたら良いなとか考えながらできたから良かったです。ここから近いとイオン

東員、ジョイフルくらいしかなくて、交通費がかかったり、地味に遠かったりするので、良いアイデア

が出れば良いなと思いました。どーせなら私らが学生のうちにしたいことでした。 

134 
自由なアイデアでいなべ市について考えられて、とても楽しかった。未来のいなべが楽しみにな

ったし、よりいなべに愛着がわいた。 

135 
スケートリンクを検討してほしい（今日の産業社会で、班の中では選ばれたがクラスでは選ばれ

なかったため）。ためになった。 

136 いなべ市のために色々なアイデアを考えてみんなで出し合うことができて楽しかったです。 

137 いろんなことを知れて良かったです。 

138 
ボランティア活動など、新しいことを考えるのがすきなので、活動があったら全てに参加してい

きたいです。 

139 

その市の町づくりの企画を考えるという事は、この先そうそうないと思うので貴重な体験でし

た。いなべ市役所の方らは、財政と相談しながら、がんばっているんだとしみじみ感じました。また、

それが仕事で良い案を考えないと、給料がやばいというプレッシャーの中、人気を博しているのは

よいと思いました。他の、社会人としての状況は、他の学校じゃきけないのでよかったです。 

140 わかりやすく、いなべのことをよく知れた。聞きやすかったです。 

141 

いなべの魅力をたくさん出すために色々かんがえていて、自分たちの提案したものが実現され

たらいいなと思いました。どんな人でも楽しめる、行きたくなるような場所ができれば嬉しいなと思

います。 

142 ケーキ缶の自動販売機をおいてほしい。 

143 
この地域を盛り上げるには何をするべきかを考えてみた時に、改めていなべ市の魅力について

知ることができた。 

144 

・いなべの未来のことを考えるのは楽しかったし、夢がふくらんだ。／・未来についてみんなと考

えていろんな意見が聞けたし、想像するだけでとても楽しかった。／・実際に何がつくられるのか、

どう利用されるのかが楽しみ。 

145 
地域のことについて考えるきっかけになった。この先、自分たちの地域のことも考えていこうと

思った。 

146 

高校生になって、はじめて、いなべにきたけど、この講話を聞いていろいろ知ることができまし

た。また、自分の住んでいる地域ではどんな活動をしているのか、気になったので、調べてみたいで

す。 

147 いなべ市の魅力や課題がよくわかった。 
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148 色々考えられて楽しかった。できたら行ってみたい。 

149 新しいことが知れて良かったです。 

150 新しいことが知れて良かったです。 

151 地元の食べ物や植物を使った取り組みがあったのは知りませんでした。 

152 
いなべ市を自分たちでよりよい場所にしようと考えるのが楽しかったです。できるだけ多くのア

イデアを使った良い場所ができると思うので完成が楽しみです。 

153 
アイデアをみんなで共有して、最初は不安だったけれど、たくさん出せて、いなべ市の魅力のあ

る提案を出せてよかった。 

154 
どんなことができたり考えるのが楽しかった。自分では考えられない意見がたくさんあっておも

しろかった。 

155 思ったよりアイディアが出てたのしかった。 

156 いなべ市の特色を活かした施設でもっと地域をもりあげてくれればよいと思った。 

157 空き地の活用方法を考えることにより、周辺の環境や現状を知れてよかった。 

158 いろいろなアイデアが出ていておもしろかったです。 

159 自分が考えつかないようなアイデアがでて、すごいと思った。 

160 いろいろなおもしろそうな案があったので、楽しかったです。 

161 いなべ市は、もっと発展させる為に沢山のことに取り組んでいた。 

162 いなべ市内でも、たくさんのアイデアがあると分かった。 

163 楽しかったです。 

164 山に行きたくなりました。 

165 
藤原住みですが、鹿が多いです。あと、とにかく自分ら世代の遊ぶところが全くないです。老人ホ

ームも満タンです。 

166 いなべは自然が多いので、それを生かせる施設がつくれるので良いなと思いました。 
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